Escrito por Editor Sábado, 31 de Octubre de 2015 00:08 -

*Tema central para López Obrador: reorganizar su partido para competir

*Salud, CEAS y SAS aseguran que es potable y sana el agua en los hogares Víctor M. Sámano Labastida

NUEVAMENTE Andrés Manuel López Obrador, el ex candidato presidencial y fundador del Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) realiza una serie de mítines en la capital tabasqueña. Iniciaron ayer viernes y abarcarán sábado y domingo. La presencia del político macuspanense en cualquier sitio de la República sigue siendo noticia, y más todavía en Tabasco.

Este dirigente se encuentra promoviendo las bases y estructura de su partido y sus simpatizantes con miras a las elecciones para gobernador en doce estados de la República el año próximo. Y también, por supuesto, apunta a tener una organización competitiva en el 2018, cuando está previsto que busque por tercera ocasión la Presidencia de la República.

López Obrador se colocó oficialmente como segundo candidato más votado en el 2006 y en el 2012. En las dos ocasiones denunció que fue víctima de un fraude electoral. En las pasadas elecciones del 7 de junio, cuando su partido Morena compitió por primer vez, López Obrador celebró el triunfo que sus simpatizantes obtuvieron en el Distrito Federal, aunque en el caso de Tabasco se quejó de fraude. Oficialmente sólo se le reconoció mayoría en el municipio de Comalcalco y en dos diputaciones locales.

En julio pasado llamó a los militantes de Morena y a sus simpatizantes a darle vuelta a la página de las elecciones de junio y concentrarse en la reorganización de sus votantes. La posibilidad de la anulación de las elecciones del municipio de Centro revivió la contienda partidista y el ex Jefe de Gobierno del DF enfocó su propaganda en la capital tabasqueña.

Hoy realiza su segunda gira en esta demarcación aunque ya con el anuncio de la ratificación de la mayoría para Gerardo Gaudiano por parte de la Sala Regional de Xalapa del TEPJF.

Aunque las elecciones del año próximo siguen siendo prioridad para los partidos y sin duda lo será para Morena. Sobre todo porque habrá comicios en Oaxaca, Veracruz y Puebla, tres estados en los que López Obrador tiene especial interés. Donde además Morena se colocó en tercer sitio apenas superado por PRI y PAN.

Otros estados que tendrán elecciones y en los que el partido lopezobradorista obtuvo buenos dividendos son Quintana Roo, sorpresivamente en el segundo sitio; también Sinaloa, donde en el 2010 fueron en alianza el PRD y PAN, una coalición rechazada por Andrés Manuel.

La visita de López Obrador se da en el contexto de una nueva dirigencia encabezada por Adán

MORENA, ANTE LOS COMICIOS DEL 2016; RESPONDEN A JUICIOS DEL AGUA DE CEDH

Escrito por Editor Sábado, 31 de Octubre de 2015 00:08 -

Augusto López y José Eduardo Beltrán, surgido de un proceso en el que no pudieron evitar el surgimiento de grupos y bloques de interés.

EL DEBATE DEL AGUA

EL GOBIERNO estatal, por medio de la Secretaría de Salud y la Comisión Estatal de Agua y Saneamiento (CEAS), así como el municipio de Centro a través del Sistema de Agua y Saneamiento, aseguraron que está garantizada la calidad del líquido potable que consumen los pobladores de Tabasco. Rechazaron de esta manera las afirmaciones contenidas en las recomendaciones de la Comisión Estatal de Derechos Humanos que preside Manuel Argáez de los Santos

Le comenté ayer que en respaldo a 26 recomendaciones –sí, 26 recomendaciones- la CEDH sostuvo que se acreditó que el SAS municipal suministra agua insalubre y carece de laboratorios debidamente acreditados. Pidió un protocolo eficaz para garantizar el abasto de calidad y con oportunidad del agua que requieren los tabasqueños.

Siendo un tema delicado, de inmediato Alejandro de la Fuente –director del CEAS- respondió que se cumplen con todos los parámetros y la normatividad exigida en el tratamiento del agua que llega a los domicilios. "Podemos garantizar que en el líquido no hay coliformes fecales, ni materiales pesados como plomo o aluminio. Eso lo garantizamos", dijo en referencia a lo expuesto el jueves por la CEDH.

Recordó que desde el año pasado la CEAS demostró que no había motivo de alarma, a pesar de que el agua llegue algunas veces a los hogares un poco turbia. En octubre de 2014 dio respuesta a la CEDH ante una queja que habitantes de una comunidad. "Daremos respuesta puntual y respetuosa a Derechos Humanos", afirmó.

Otra reacción fue la de la directora de Protección contra Riesgos Sanitarios, Olga Elena Piña Gutiérrez, quien sostuvo que los monitoreos permanentes de la Secretaría de Salud (SS) permiten afirmar que no hay riesgo alguno en el uso del agua que llega todos los hogares en el territorio estatal.

Indicó que el Laboratorio de Salud Pública del Estado que hace los análisis cuenta con distintas certificaciones nacionales e internacionales.

De la misma forma, otra de las dependencias aludidas en las recomendaciones de la CEDH, el Sistema de Agua y Saneamiento (SAS) administrada por el municipio de Centro, anunció que dará respuesta formal al ombudsman tabasqueño aunque adelantó "de manera categórica" que "la operación de plantas potabilizadoras, líneas de conducción y redes de distribución a cargo del SAS cumple con la normatividad vigente, en materia de calidad del agua, por lo que el vital líquido suministrado se encuentra libre de agentes patógenos y no representa algún riesgo para la salud".

Otro es el tema del abasto. Como le hemos referido en esta columna, no sólo el municipio de Centro sino prácticamente en todos los ayuntamientos se presenta el creciente problema de los

MORENA, ANTE LOS COMICIOS DEL 2016; RESPONDEN A JUICIOS DEL AGUA DE CEDH

Escrito por Editor Sábado, 31 de Octubre de 2015 00:08 -

costos de operación de la dotación del servicio y las tarifas vigentes.

AL MARGEN

COMENTABA AYER que se aplicará en Tabasco el Protocolo Alba, un mecanismo de reacción inmediata ante la desaparición de las mujeres o la denuncia de violencia de género. Más aún porque en el país hay también un incremento del feminicidio. Esto ha obligado a requerir "alertas de género" en entidades como el Estado de México donde los indicadores feminicidas son alarmantes.

En Tabasco también se aplica desde el 2013 la Alerta Amber para prevenir y combatir la desaparición o secuestro de menores.

EN LA SERIE de entrevistas radiotelevisadas de "Tabasco en la Ruta", ayer el secretario de Desarrollo Agropecuario, Forestal y Pesca, Pedro Jiménez León destacó que la despetrolización de la economía tabasqueña depende la recuperación de las actividades del campo. Los diálogos con los responsables de varias áreas del gabinete de Arturo Núñez continuarán la semana próxima. Las entrevistas están a cargo de Marlene Escandón, Víctor Ortiz y este columnista. (vmsamano@yahoo.com.mx)